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* 60-летию СССР — достойную встречу!------------ ------------------------------------------

Настроение у Ми
хаила Михайловича 
Михайлова было 

неважное. А причина все 
та же.

— Посмотрите на ча
сы, — с досадой сказал 
он, —5 времени половина 
десятого, но ни одной 
машины с раствором на 
монтаж еще не поступи
ло. А ведь по графику 
мы должны получать ра
створ в половине вось
мого. Как тут не будешь 
нервничать? Башенный 
кран еще в прошлую сре
ду сломался — так и сто-

У ИНИЦИАТОРОВ
ит. Я, пожалуй, и не 
вспомню дня, чтобы 
бригада была полностью 
обеспечена всеми' необхо
димыми материалами и 
изделиями.

Конечно, в таких ситуа
циях без дела монтажни
ки не сидят. Помогает 
орыт и мастерство вете
ранов бригады, да и сам 
Михаил Михайлович уже 
четырнадцать лет брига

дирствует, а потому уме
ния организовать работу 
монтажников в любых 
условиях ему не зани
мать. Но, требуя порядка 
у себя в бригаде, не мо
жет Михаил Михайлович 
оставаться равнодушным 
к досадным срывам в ор
ганизации производства.

— Столько лет и завод
чане, и транспортники, и 
мы, монтажники, делаем

ПОЧИНА
одно общее дело — стро
им дома, а принципы 
«Рабочей эстафеты», на 
которых бы строились на
ши взаимоотношения, так 
и не стали для нас осно
вополагающими, не мо
жем научиться понимать 
друг друга. Конечно, вре
мя упущенное мы наго
ним. Но какой ценой? А 
как подумаешь, сколько 
за это время мы могли 
бы смонтировать эта
жей — душа болит.

Сегодня комсомольско- 
молодежная бригада мон
тажников СУ-27 кавалера 
ордена Ленина М. М. Ми
хайлова не снижает тем
пов своей работы и не 
только «догоняет», но и 
обгоняет время. Этот кол
лектив носит почетное 
звание бригады имени 
XXIV съезда КПСС, име
ни 30-летия Победы. По 
итогам второго квартала 
бригада признана лучшей 
среди монтажных коллек
тивов СУ-27. За август 
монтажники из бригады 
М. Михайлова смонтиро
вали 10,5 этажа, опере
див на два этажа своих 
соперников по соцсорев
нованию — бригаду мон
тажников Н. В. Муртако- 
ва.

Передовой коллектив 
поддержал почин «Каж
дой бригаде — механизи
рованный труд на инже
нерной основе» и «Каж

дой бригаде — ритмич
ную работу, высокое ка
чество и культуру произ
водства». В юбилейный 
год монтажники высту
пили с инициативой «60- 
летию образования
СССР — три годовые нор
мы». В начале года на 
общем собрании в брига
де были приняты повы
шенные социалистиче
ские обязательства: смон
тировать 115 условных 
этажей и план года вы
полнить к 20 декабря. Се
годня число смонтиро
ванных бригадой этажей 
перевалило за восьмой 
десяток.

— Главный наш ре
зерв, — рассуждает Ми
хаил Михайлович, — это 
наши кадры. У нас в 
бригаде 80 процентов мо
лодежи, работают на 
стройке в среднем не 
больше четырех лет и 
уходить пока не собира
ются. А это значит, что 
подготовили мы себе на
дежную замену.

Очень серьезно ставят
ся и решаются в бригаде 
вопросы укрепления дис
циплины труда. Недавно 
они рассматривались на 
собрании партгруппы 
бригады, ведь коллектив 
трудится под девизом 
«Работать без отстаю
щих!».

Бригада успешно справ
ляется со своими социа
листическими обязатель
ствами. Все объекты, 
смонтироцанйые этим 
коллективом, сданы с 
оценкой «хорошо», а дом 
в поселке Садовый полу
чил отличную оценку. В 
своих обязательствах 

монтажники записали: 
«Добиться среднегодовой 
производительности тру
да в натуральных показа
телях на одного работаю
щего 6,3 кв. метра». Се
годня выработка в брига
де составляет 7,6 кв. мет
ра на человека.

Каждый дом монтаж
ники стараются сдавать с 
полной и правильной за
грузкой материалов от
делочникам и сантехни
кам. А особенно сейчас, 
когда работают они по 
методу сквозного потока.

Сегодня бригада М. М. 
Михайлова трудится в 
счет августа 1983 года. С 
начала года сэкономлено 
по хозяйственному под
ряду 9,7 тысячи рублей.

— Конечно, победители 
юбилейной вахты, посвя
щенной 60-летию обра
зования СССР, выявятся 
только в конце года, ко
гда будут подведены 
окончательные итоги, — 
говорит М. М. Михай
лов. — Но уже сегодня 
ясно, лидером станет тот, 
на чьем счету больше 
побед в ежедневном соци
алистическом соревно
вании. А с нас, как с 
инициаторов почина, 
спрос, я думаю, должен 
быть особый.

С. ТОМИНА.

НА СНИМКЕ: члены 
передового коллектива: 
звеньевой В. Белогуров, 
бригадир М, Михайлов, 
монтажник Р. Идиатов, 
электросварщик Н. Ря- 
син.

Фото И, Пашкевича.

«Завод КПД: 
нужен перелом» 
Так называлась коррес

понденция, опубликован
ная в № 29 от 23 июля.

Редакция газеты получила 
следующий ответ:

Совместным решением 
Свердловского обкома 
КПСС и Минтяжстроя 
СССР по согласованию с 
Госпланом СССР сумма до
левого участия завода 
«Уралэлектротя^маш» на 

строительство завода круп
нопанельного домострое
ния в городе Свердловске 
определена в размере 4 
миллионов рублей.

В 1981 году осуществле
на передача капитальных 
вложений в сумме 2 мил
лионов рублей.

На остаток долевого 
взноса в сумме 2 миллио
нов ‘рублей на 1983 год 
заводом («Уралэлектротяж- 
маш» и Главсредуралстро- 
ем оформлен протокол пе
редачи капитальных вло
жений. Данный документ 
направлен в Министерство 
электротехнической про
мышленности на утвержде-

В. ЛЮБОВ, 
зам. директора П/О 

«Уралэлектротяжмаш».

РО и закончились 
* ГА традиционные еже- 

годные конкурсы 
профессионального ма
стерства. Последним и, 
пожалуй, самым трудным 
этацом .для молодых отде
лочников нашего комбина
та стали областные сорев- 
нозания.

В конце июля в нашем 
городе на строительном 
объекте «Гражданстроя» 
прош'ел областной конкурс 
молодых штукатуров. Наш 
комбинат представляло мо
лодежное звено штукату
ров из бригады Е. С. Шав- 
ловой (СУ-1) в составе 
Светланы Головановой и 
Хатыфы Халиловой. Де
вушки отлично справились 
с заданиями конкурса и 
заняли третье место. Хаты- 
фё Халиловой был вручен 
знак ЦК ВЛКСМ «Мастер- 
умелец».

А недавно наши пред
ставители участвовали в 
областном конкурсе маля
ров, который проходил в 
городе Первоуральске на 
строительстве новой гости
ницы. Перед конкурсом 
строители Первоуральска 
показали гостям свой го
род. Много интересных 
впечатлений осталось у 
девчат после этой поезд
ки. .Но, как ни красив Пер
воуральск, как ни радушно 
встречали гостей, а все 
они жили в ожидании завт-

МАСТЕРСТВО МОЛОДЫХ
рашнего дня — дня откры
тия конкурсных соревнова
ний.

И этот день настал. Пра
во поднять флаг соревно
ваний было доверено са
мой молодой участнице 
конкурса маляру из брига
ды Л. И. (Белых (СУ-7) Та
тьяне Найдиной.

После жеребьевки де
вушки получили задание и 
разошлись по своим рабо
чим местам. Татьяне Най
диной и Тамаре Фефело
вой, молодежному звену 
маляров нашего комбина
та, предстояло по заданию 
выполнить следующие от
делочные работы: огрун
товать 'эмульсией поверх
ность стен по штукатурке 
кистью под высококачест
венную окраску; произве

сти сплошную шпаклевку 
поверхностей стен, окон по 
дереву под высококачест
венную окраску; окрасить 
масляно - эмульсионными 
составами поверхность 
стен и окон; произвести 
улучшенную окраску ки
стью поверхностей трубо
проводов и конвекторов.

Задание сложное. А ведь 
жюри придирчиво контро
лировало, насколько уме
ло и качественно работа
ют девушки, как соблюда

ют при этом технологию, 
правила техники безопасно
сти. 'В итоге наше звено 
выполнило норму выработ
ки на 200 процентов. Так 
же хорошо ответили маля
ры на теоретические во
просы и заняли по итогам 
конкурса третье место.

Тамара Фефелова и 
Татьяна Найдина были на
граждены Почетными гра
мотами и денежной пре
мией. Татьяне Найдиной 
вручен также знак ЦК 
ВЛКСМ «Мастер-умелец».

Эти конкурсы многому 
научили нас. Молодые от
делочники области поде
лились друг с другом сво
им профессиональным
опытом, новыми прогрес
сивными методами и прие
мами труда. Это и своеоб
разный экзамен на мастер
ство. И экзамен этот наши 
девушки выдержали на 
«отлично».

Н. НИКИШИНА, 
инженер отдела 

труда и заработной 
’платы комбината.

На снимке: победитель
ницы конкурса маляров 
Главсредуралстроя Тама
ра Фефелова и Татьяна 
Найдина.

Фото Любарского.
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Партийная жизнь
О том, что нужно гото

виться к зиме, агитировать 
никого, наверное, не надо. 
Однако не все руководите
ли отделов и служб пони
мают еще, какой основа
тельности и ответственно
сти требует подготовка 
предприятия к работе в 
зимний период. Об этом 
принципиально, по-делово
му 'говорили недавно на 
открытом партийном со
брании коммунисты управ
ления ДСК, обсуждая свои 
задачи по переводу ком
бината на зимний режим 
работы.

Сами домостроители мо
гут привести примеры, ко
гда небрежность и благо
душие в вопросах подго
товки производства к са
мому суровому времени 
года оборачивались на
стоящими бедами для все
го коллектива. Так, года три 
назад на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола не 
позаботились заблаговре
менно о создании доста
точных запасов песка и 
дизельного топлива. С на
ступлением холодов упу
щения эти отразились на 
работе всего строительно
го конвейера. Или другой 
пример. Комбинат опоздал 
с 'пуском тепла в некото
рые дома новых микрорай
онов, и жители вполне ре
зонно жаловались на хо
лод в квартирах. Такого 
вполне могло и не быть, ес
ли 'бы домостроители сде
лали все необходимое для 
своевременного ввода теп
лосетей и теплопунктов.

А ведь к постоянному 
отоплению эти дома необ
ходимо было подключить 
еще в процессе отделки. И 
малярные, и штукатурные, 
и плотнично-столярные ра
боты, как известно, лучше 
выполнять в теплых поме
щениях. Это положительно 
сказывается на качестве.

Поэтому главной задачей 
при подготовке к работе 
комбината в зимний пери
од является обеспечение 
пусковых объектов теплом 
как от постоянных, так и 
дополнительных источни
ков тепла [калориферов, 
теплогенераторов, электро
печей и т. д.). Для этого 
на домах, которые пред
стоит сдавать комбинату в 
четвертом квартале, не
обходимо уже сейчас поза
ботиться о запасах угля и 
солярки, а также о под
ключении их к постоянным

НУЖНА СЕРЬЕЗНАЯ ПОДГОТОВКА
источникам тепла к элект
роэнергии.

Для этого, как отмечал в 
докладе главный инженер 
ДСК коммунист Л. И. Горо
ховский, необходимо взять 
под особый контроль все 
работы по разбивке и сда
че трасс инженерных 'ком
муникаций, строительства 
ТП, РП и насосных станций. 
В настоящее время, на
пример, еще не введены 
теплопункты на сданных 
домах по улицам Бажова 
и Садовой, в микрорайонах 
«Комсомольский» (ТП-ЗЗБ), в 
квартале «Академический» 
(ТП-51), трансформаторные 
станции у домов № 25 
и 27 в квартале «Комсо
мольский» (РП-2) и РП-2 в 
квартале «Академический».

К сожалению, в вопро
сах подготовки к зиме не
мало еще значительных 
недоработок, а то и фор
мализма. Несмотря на то, 
что во всех подразделени
ях комбината разработаны 
соответствующие меропри
ятия, сделано очень и 
очень мало. Поэтому вы
ступления начальников от
делов 'и служб носили, в 
основном, общий характер 
Много говорилось о том, 
что должно сделать, мно
го было призывов о необ
ходимости «поднять», «уси
лить», «мобилизовать» и 
мало конкретного дела 
Самое главное — нет на
стоящего контроля за вы
полнением сроков графи
ков и мероприятий подго
товительных работ. Разве 
успешная деятельность 
комбината в зимний пери
од не задача каждого ра
ботника управления ДСК, 
ведь только ИТР здесь тру
дится 120 человек.

Руководители’ специа
лизированных монтажных 
управлений № 20 и № 29 
жалуются сегодня, напри
мер, на отсутствие лотков, 
в то время как на складе 
последнего (СУ-29) по ул. 
Начдива Онуфриева их 
скопилось 900 штук, не 
считая тех, что есть на объ
ектах. Необходимо давно 
разобраться в этих запасах, 
рассортировать их и ис
пользовать в деле. В этом 
отношении особенно дейст
венный контроль за управ
лениями должен осуществ

ляться со стороны произ
водственной и диспетчер
ской служб комбината. И 
не только контроль, но и 
помощь в обеспечении 
подразделений арматурой, 
трубами и т. п. А для это
го, в первую очередь, не
обходимо улучшить работу 
с заказчиком — УКСом 
горисполкома. Ведь от 
того, как будут обеспече
ны 'материалами СУ-20 и 
СУ-29, зависит строитель
ство и ввод инженерных 
коммуникаций, пуск тепла 
на сдаточных объектах по 
постоянной схеме.

Большую тревогу вызы
вает состояние подготовки 
к эксплуатации в зимний 
период техники и механиз
мов, и, особенно, рыхли- 
тельной техники. На пу
сковых объектах четвер
того и первого кварталов 
предстоит выполнить боль
шой объем работ по про
кладке траншей мелкого 
заложения для газа, элек
трокабеля, по устройству 
вертикальной планировки.

Коль речь зашла о СУ-20 
и СУ-29, нельзя, конечно, 
забывать и о фундаментах. 
Контроль за их возведени
ем в 'последнее время ос
лаблен. Отсюда случаи 
усадки фундаментов. Пре
жде за закладкой и ходом 
строительства «нулей» сле
дили более строго. Каждую 
ось у строителей принима
ли геологи.

По утвержденному ме
роприятиями плану (приказ 
об этом был издан еще в 
мае[ готовятся к зиме на 
заводе ЖБЙ им. Ленин
ского комсомола. Основ
ная задача заводчан, как 
и в прошлые годы, со
здать необходимые запасы 
цемента, металла, щебня, 
топлива. Единственно, что 
пока 'осложняет работу 
предприятия: ремонт до- 
борного отделения и не- 
уточненный график монта
жа домов. Так, только в 
ноябре монтажникам пред
стоит завершить возведе
ние трех '16-этажных домов 
|МЖКе № 49 и собственно
го дома завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола) — 

пусковых этого года. 8 на
стоящее время ведутся ра
боты на девяти поворотных 
секциях сразу. Поэтому из
делий сборного железобе
тона не хватает. А ведь, 
чтобы иметь хороший за
дел на будущий год, не
обходимо смонтировать в 
этом году на 23 тысячи кв. 
метров больше, чем в 
прошлом. Однако объем 
монтажа пока прошлогод
ний уровень не превышает.

В первом квартале 1983 
года комбинат будет вво
дить шесть жилых домов в 
квартале «Академический». 
Через месяц, другой в са
мую распутицу туда перей
дут монтажники наземной 
части. В проектах произ
водства работ в этой связи 
предусмотрено строи
тельства временных дорог. 
Но строить их до сих пор 
нельзя, так как СУ-20 и 
СУ-29 отстают здесь с про
кладкой коммуникаций.

Не лучше дела и в ген
подрядных управлениях. 
Старший инженер произ
водственного отдела ДСК 
Э. Л. Подгорный проверял 
подготовку к зиме в СУ-1. 
Оказалось, что здесь ' не 
выполнены мероприятия пс 
освещению пусковых объ
ектов, прокладке подъезд
ных путей, благоустройст
ву, покраске фасадов. Нет 
зимнего освещения и на 
объектах СУ-20 'и СУ-29.

Положение усложняется 
и тем, как отмечал главный 
энергетик ДСК коммунист 
В. П. Цыбатый, что в нояб
ре-декабре начинается «пе
ретасовка» объектов: одни 
дома 'из графика выпада
ют, другие в нем появля
ются. Как же подготовить 
эти «нежданные» объекты 
к зиме! Как обеспечить их 
освещением, теплом! Неве
роятно трудно. Тем более, 
что лимиты на топливо сни
жены, а цены на электро
энергию возросли. Чтобы 
сэкономить энергоресурсы, 
нужны постоянные источни
ки тепла, особенно к до
мам № 25, 27, 4А в квар
тале «Комсомольский-2». В 
первую очередь теплотрас
сами должны быть обеспе
чены все дома СУ-7. На 
«высотники» электроэнер

гии и топлива приходится 
более всего. Средства для 
,обогрева, кабельная про
дукция, лампочки и прово
дка, вентиляторы — все 
это должно быть на объ
ектах и в наличии службы 
главного энергетика ДСК, 
но заявки на материалы 
удовлетворены пока лишь 
на 10—20 процентов.

На необходимости ско
рейшего окончания работ 
по камневидной штукатур
ке на объектах соцкультбы
та настаивал коммунист 
Я. 'В. Мокин. Подробно 
рассказал он и о трудно
стях по обеспечению отде
лочников покрасочными 
материлами, с которыми 
можно работать в зимних 
условиях. Вопрос этот 
УПТК 'решить пока не под 
силу. Чтобы не заниматься 
покраской лоджий зимой, 
необходимо красить их на 
заводе, а отделку фасадов 
заканчивать на стадии мон
тажа. Обычно отделочникам 
приходится перекрашивать 
лоджии. Их загрязняют, 
выбрасывая мусор из 
квартир. Панели же цоколя 
по той же причине прихо
дится отмывать зимой го
рячей водой. Это все след
ствие нашей низкой культу
ры труда.

Каждый год комбинат 
привлекает на пусковые 
объекты зимой дополни
тельный контингент рабо
чих с предприятий города. 
Действенного контроля за 
их работой со стороны 
ИТР ДСК и стройуправле
ний не осуществляется. На
чальник отдела кадров 
ДСК Л. А. Ухарская приве
ла примеры того, как воз
растает зимой на строй
площадках количество по
терь рабочего времени. 
Поэтому необходимо поза
ботиться об обеспечении 
рабочих хорошими бытовы
ми условиями.

Начальник планового от
дела комбината, секретарь 
партбюро управления ДСК 
А. А. Белов призвал каж
дый отдел, каждую службу 
комбината принять уча
стие в подготовке к зиме. 
Бухгалтерия, например, мо
жет помочь, общему делу, 
своевременно организуя 
инвентаризацию в управле-

ниях электронагревательных 
приборов, инструмента, 
оборудования. НИС и ОТиЗ 
внесет свой вклад, если 
добьется снижения внутри- 
сменных простоев. Плано
вый отдел будет решать 
вопросы обеспечения фон
да 'зарплаты с учетом зим
него коэффициента, плано
во-экономические вопросы 
в период сдачи объектов 
в IV квартале.

Интересным, критически 
острым было выступление 
начальника ДСК коммуни
ста А. К. Ежова. Он ‘поже
лал коммунистам комбина
та взять на себя ответст
венность за подготовку к 
зиме, предложил почаще 
заслушивать по этому во
просу начальников отделов 
и служб о проделанной ра
боте. Комбинатом намече
ны мероприятия по подго
товке к зиме, определены 
ответственные, но дела по
ка мало. Особое внимание 
начальник ДСК обратил на 
вопросы отопления и энер
гообеспечения пусковых 
объектов, ремонта земле
ройной техники, и в связи 
с этим привел поучитель
ный пример. Оказывается, 
челябинцы, места, предназ
наченные для отрывки кот
лованов, давно уже закры
вают утеплителем.

Со времени создания 
комбината прошло уже 18 
лет1. За это время домо
строители не раз готови
лись к зиме. Да и вопросы 
подготовки, в общем-то, в 
это время года одни и те 
же. И пора бы, наверное, 
научиться решать их более 
оперативно.

Хорошие предпосылки 
для успешной подготовки 
к работе ДСК в зимних 
условиях 1982—1983 года— 
успешная сдача плановых 
объектов III квартала. Ес
ли коллективу удастся вве
сти 'все намеченное в этом 
квартале в эксплуатацию, 
то на конец года нам оста
нется сдать только треть 
годового объема полезной 
площади — 33 процента. А 
это и выполнение юбилей
ных соцобязательств (по 
обязательствам в IV квар
тале комбинат наметил 
сдать 35 процентов годо
вого объема ввода полез
ной площади), и удачное 
завершение работы в год 
60-летия образования 
СССР.

----------------------------------------- Наши ветераны
йД»

Наши ветераны Наши ветераны • Наши ветераны —... '.. '

С ЗОЛОТЫМ ЮШЕЕМ!
С первых шагов созда

ния автоматизированной 
системы управления ДСК, 
вот уже десять лет, тру
дится в группе АСУ до
мостроительного комбина
та старший инженер На
дежда Ефимовна Харла
мова. Имея богатый про
фессиональный опыт, 
Надежда Ефимовна на
стойчиво внедряет мате
матические методы в уп
равление строительным 
производством, ответст
венно и целеустремленно 
трудится над задачами 
АСУ, осваивает новые 
ЭВМ и операционные си
стемы.

Надежда Ефимовна 
Харламова — хорошая 
общественница, активный 
член головной группы 
НК ДСК.

Завтра у Надежды 
Ефимовны Харламовой — 
золотой юбилей.* * */

С 1959 года, после окон
чания Казанского инду
стриально - педагогиче
ского строительного тех
никума, трудится в 
строительстве Михаил 

Андрианович Кольцов. За 
эти годы он прошел путь 
ст рабочего до заместите
ля начальника ДСК.

В 1974 году Михаил 
Андрианович был избран 
председателем ОПК ДСК, 
четыре года назад назна
чен на беспокойную долж
ность заместителя на
чальника ДСК по кадрам 
и быту.

Немало внимания уде
ляет М. А. Кольцов воп
росам социального раз
вития ДСК, проводит 
большую работу по под
бору, расстановке и за
креплению кадров в до
мостроительном комбина
те. Михаил Андрианович 
награжден медалью «За 
доблестный труд. В озна
менование 100-летия со 
дня рождения В. И. Ле
нина», знаками ударника 
пятилетки, победителя 
соцсоревнования.

12 сентября Михаил 
Андрианович отметит 
свой пятидесятилетний 
юбилей. Решением ОПК 
ДСК ему присвоено зва
ние «Ветеран труда ДСК».
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УПТК-НОВУЮ
Небольшой коллектив 

УПТК (менее двухсот че
ловек) обеспечивает под
разделения комбината са
мыми различными мате
риалами от железных 
труб до рукавиц. В ком
плектовочных ведомостях 
изделий и материалов на 
9, 12, 16-этажные дома 
номенклатура материалов 
самая разная. По 12 сек
циям, например, идет 
комплектация 9-этажных 
домов новой серии. Од
них шкафных блоков 
только 11 наименований, 
6 — дверных и т. д. А 
ведь все Эти материалы 
нужно сначала принять 
на базу, проскладировать, 
а затем уж приступать к 
комплектации объектов, 
погрузке машин, вывоз
ке... В общем дел и забот 
коллективу управления 
комплектации хватает.

— В настоящее время,— 
рассказывает начальник 
УПТК ДСК Ю. И. Иса
ков, — мы снабжаем все
ми материалами, кроме 
блоков, подушек, плит и 
фасонины (задвижек и 
пр.), управления нулево
го цикла, обеспечиваем 
строительство подсобных 
помещений сборным же
лезобетоном, монтажники 
получают у нас инвен
тарь, оборудование, ме
талл, электроды, транс
форматоры, минплиту, 
керамзит и т. д., загружа
ем мы жилые дома во 

время монтажа цемен
том, алебастром, лагой, 
шпунтом... Короче, по
ставляем всю номенкла
туру стройматериалов, ис
пользуемых в домострое
нии. В будущем мы мог
ли бы организовать заго
товку целых узлов. Но 
для этого в тупике необ
ходимо построить цех. 
Однако возвести его 
здесь негде. Нет площа
дей. Есть проектная до
кументация на новую ко
лерную, но какой смысл 
ее строить, если комбина
ту давно нужна уже 
принципиально новая ба
за УПТК. Строительст
вом отдельных помеще
ний дело не поправишь. 
УПТК располагает .сегод
ня площадями базы СУ-7, 
рассчитанной на объем 
строительства всего в 200 
тысяч кв. метров полез
ной площади в год. А мы 
строим теперь почти в 
два раза больше. С вво
дом же в строй завода 
КПД будем вводить уже 
не в два, а в три и даже 
в три с половиной раза 
больше.

Новая база нужна. Но 
вопросы ее строительст
ва решаются медленно. В 
стадии завершения сегод
ня лишь задание'на про
ектирование. Затем толь
ко в районе остановки 
«Лечебная» по Сибирско
му тракту приступят к 
ее строительству. Какими

БАЗУ
темпами строятся пром- 
предприятия, мы знаем. 
Будет хорошо, если мы 
получим новую базу в 
конце 12-й пятилетки.

Без наращивания мощ
ностей коллективу УПТК 
уже сегодня нелегко 
справляться с все более 
возрастающими объемами 
по переработке, комплек
тованию и правильному 
хранению материалов. 
Нужны новые площади 
колерному отделению, 
отделению по переработке 
шпунта, складскому хо
зяйству и другим. От ра
боты этих участков зави
сит сегодня качество по
ставляемых на объекты 
материалов.

Работникам управления 
комплектации становится 
все сложнее сегодня про
верять качество поступа
ющих на базу материаль
ных ценностей (объемы 
поставки их возрастают 
и возрастают), сложнее с 
каждым годом проводить 
инвентаризацию. Гораздо 
больше стало в последнее 
время поступать вагонов 
с грузами, а фронт раз
грузки остался, в общем- 
то, прежним.

Из месяца в месяц ус
пешно справляется с за
даниями бригада Тамары 
Яковлевны Балуковой из 
цеха обоев.

— Дашь им задание, — 
отзывается начальник 
УПТК, — обязательно вы
полнят в срок. И прове
рять не надо. Высокое 
сознание отличает этот 
небольшой (всего шесть 
человек) коллектив. А 
прежде здесь были и 
брак, и другие ‘ наруше
ния.

— Невозможно пред
ставить работу цехов и 
отделов без технически 
исправного оборудования. 
Поэтому следует сказать 
немало добрых слов в ад
рес исполняющего обязан
ности главного механика 
А. А. Резвухина, токаря 
Александра Капарулина 
и других.

Среди передовых кол
лективов предприятия (о 
них также рассказал мне 
Ю. И. Исаков) коллектив 
бригады колерного цеха 
М. М. Кашанова, комсо
мольская бригада по па
кетированию столярных 
изделий Г. И. Константи
нова. Добросовестно тру
дятся в УПТК инженер 
отдела комплектации 
Л. В. Башмакова, заме
ститель главного бухгал
тера Е. К. Чеганова, за
меститель начальника уп
равления Е. М. Бейлина, 
руководитель группы ме
таллов Л. В. Андреев и 
многие другие.

— Хотелось бы, чтобы 
больше внимания обрати
ли на нас главный инже
нер ДСК Л. И. Горохов
ский (он был у нас всего 
два раза) и главный ме
ханик ДСК И. Р. Руда- 
ченко. Что касается даль
нейшего развития паке
тирования и контейнери
зации, мы ждем помощи 
и от техотдела комбината. 
Вот сейчас, например, 
внедрили мы перевозку 
обоев в контейнерах. На
сколько сразу удобнее 
стало их использовать. 
Ушли в свое время от ве
дер. Наладили изготовле
ние мешков из пленки. 
Облегчили груд отделоч
ников. Шпунт поставляем 
на объекты в пакетах, но 
у домов его почему-то 
раскладывают и подни
мают в квартиры по од
ной доске...

И еще. Это один из 
главных и нерешенных 
сегодня вопросов. Комби
нат перешел на новую 
серию, а утвержденных 
норм расходования мате
риалов нет. Потребление 
материалов на домах к 
уровню прежней серии 
возросло на 40 процен
тов. Жилья сдали чуть 
более трети годового вво
да, а материалов из годо
вого фонда выбрали уже 
70 процентов. Отсутствие 
твердых норм на строй
материалы привело к 
снижению ответственнос
ти за их использование 
со стороны линейного 
персонала и коллективов 
бригад. Почти на каж
дом объекте можно ви
деть выброшенные меш
ки с цементом, лагу, гал
тель, засохшую краску. 
А сколько бьется стекла? 
Чтобы не было этой уд
ручающей бесхозяйствен

ности, нужны твердые 
нормы расходования 
стройматериалов. Сделать 
это смогла бы норматив
но-расчетная группа. Но 
такой группы, к сожале
нию, в УПТК нет. АСУ 
ДСК задали четыре зада
чи, но они до сих пор не 
решены. И вообще рабо-. 
ту этого отдела (АСУ) в 
ДСК никто не контроли
рует.

Вот и выходит, что ра
ботаем мы почти всле
пую. Отсутствие норм не 
дает увидеть ни дви
жение материалов, ни их 
использование. Мы ори
ентируемся, как расхо
дуют материалы сами 
строители, а ведь ини
циатива в* этом деле 
должна исходить от нас, 
а не от стройплощадки. 
Такая практика обычно 
ни к чему хорошему не 
приводит.

По мнению Исакова, 
крупнопанельное домо
строение зиждется сегод
ня на трех китах: мощ
ностях монтажных и от
делочных подразделений, 
стройиндустрии и комп
лектующей базы.

— Своевременное обес
печение объектов строй
материалами, — говорит 
в заключение Юрий Ива
нович, — ведет к сниже
нию ручного труда, по
вышает производитель
ность и качество рабо
тающих. Заводчане се
годня идут в ногу со вре
менем. Успешно провели 
реконструкцию. Увеличи
ли мощности. Отделоч
ные и монтажные управ
ления можно усилить, 
когда потребуется. С 
УПТК дело обстоит слож
нее. Управлению нужна 
новая современная про
изводственная база. Мы 
работаем сегодня на пре
деле своих мощностей. В 
цехах нет современных 
технологических линий, 
оборудование устарело.

А. ПЕТРОВ.
НА СНИМКАХ: (ввер

ху)—руководитель груп
пы металлов Л. В. Анд
реев и инженер отдела 
реализации С. И. Буш
манова; (слева) — зам. 
начальника УПТК Е. М. 
Бейлина; (справа) — опе
ратор АСУ Е. Новоселова.

Фото В. Калимаеова.

Наши интервью

ж
ПРОЕКТИРУЕМ БУДУЩЕЕ

В Свердловской органи
зации Союза архитекторов 
(СССР прошел' смотр-кон
курс работ молодых ар
хитекторов. 40 авторов 
представили на суд компе
тентного жюри свои проек
ты. По ним уже построены 
или будут строиться жилые 
дома, детские сады и 
Дворцы культуры'. Строят
ся в городах и селах Ура
ла, на БАМе, в Западной 
Сибири.

(Выставка работ, пред
ставленных на Смотре-кон- 
курсе, интересна как про
фессионалу, так и челове
ку, в общем-то далекому от 
архитектуры. Ведь на этих 
планшетах отражено в той 
или иной степени будущее 

нашего города, его завт
рашний день. О целях это
го конкурса мы попросили 
рассказать одного из ор
ганизаторов смотра, пред
седателя комиссии по ра
боте с молодыми архитек
торами Л. Э. Бишеву.

— Наша задача — пока
зать конкурсные работы 
как опытным специалистам, 
так и самым молодым ар
хитекторам,— рассказыва
ет она.—После того, как с 
проектами познакомится 
жюри, м,ы планируем уст
роить их обсуждение. К 
сожалению, из 30 органи
заций, где есть архитекто
ры, только семь представи
ли работы своих молодых 
сотрудников. Тем не менее, 

в первом смотре принима
ет участие каждый пятый 
из числа «молодых».

Союз архитекторов про
водит этот смотр-конкурс 
впервые, но планирует ор
ганизовывать его ежегод
но. Тогда, вероятно, по
явится у молодых архитек
торов постоянный, неосла
бевающий стимул к твор
ческому росту.

На выставке мы позна
комились и с ее участника
ми. Это Борис Серебров- 
ский, Владимир Каганович, 
архитекторы ЭКБ Главсред- 
уралстроя. Они представи
ли свою совместную рабо
ту — проект эксперимен
тального жилого дома.

— Такой дом будет по
строен на озере Таватуй, — 
рассказывает Борис Сереб- 
ровский.—Собирать его бу
дут из новых конструктив
ных элементов, так называ

емых П-модулей. Что та
кое П-модули? Это объем
ная строительная деталь, 
похожая на букву «П». Она 
представляет собой пере
крытие, которое соединя
ет две стены высотой в 
пол-этажа.

Дом из этих модулей ин
тересен тем, что планиров
ка большинства его квар
тир решена в двух уров
нях, с перепадом в пол- 
этажа. Кроме лоджий и 
балконов, в этом доме бу
дет много просторных тер
рас, в цоколе здания за- 
планированы гаражи. Соо
ружение такого дома — 
эксперимент. А наша глав
ная задача — проверить, 
насколько выгодны новые 
конструкции для современ
ного индустриального стро
ительства. Некоторые их 
преимущества уже налицо: 
применение П-модулей 

устраняет ряд монтажных 
операций: выверку попе
речных стен, сварку стро
ительных деталей. Я ду
маю,. что у П-модулей и 
подобных им конструк
ций — большое будущее.

Также мы представляем 
здесь конкурсный проект 
горно-геологического му
зея, а Владимир Каганович 
представил на выставку ше- 
стнадцатиэтажное общежи
тие для малосемейных, ко
торое уже построено ДСК 
на углу улиц 8 Марта и 
Фрунзе.

— Нельзя сказать, что 
проект этого общежития 
был индивидуальным. Это 
модификация 16-этажного 
дома 141-й серии. Не изме
няя реконструктивной схе
мы здания, мы изменили 
планировку на каждом эта
же, — продолжает Борис. 

— Изменили и планировку 
первого этажа, который 
включает в себя помеще
ния общественного поль
зования.

Эта выставка еще раз 
доказала, что тем, кто 
придет на смену маститым 
специалистам, в Свердлов
ском Союзе архитекторов 
уделяется особое внима
ние. При Союзе активно 
работает молодежный 
клуб, цель которого — 
объединяя вчерашних вы
пускников архитектурного 
института, стимулировать их 
профессиональный и твор
ческий рост. Этот смотр- 
конкурс — новый этап в 
работе с молодежью. Его 
можно назвать шагом не 
только вперед, но и навст
речу. Навстречу творчеству 
молодых.

Т. АНИСИМОВА.
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Быт — забота общая------------------------------------------------------------------------------------------------------------- —------------------

КРАСОТА города на
чинается с красоты 
каждого его дома. 

Особенно это важно для 
тех, кто, получив свердлов
скую прописку, поселяется 

УЮТНО АН В НАШЕМ ДОМЕ?
в общежитии. Здесь, в сво
ем доме, своей комнате, 
молодой человек или де
вушка делают первые ша
ги, стремясь украсить свой 
быт и быт своих товари
щей.

Как же выглядят с эсте
тической точки зрения на
ши общежития!

Заглянем в гости к мо
лодежи домостроительного 
комбината.

Когда входишь в вести
бюль, бросается в глаза 
унылость, стен, покрашен
ных в неопределенный 
цвет и украшенных разве 
что несколькими блеклыми 
стендами, тематика кото
рых давным-давно устаре
ла. «Нет у нас никакой на
глядной агитации!» — уве
ренно заявил строгий вах
тер мужского общежития 
Длинные мрачные коридо
ры, создающие такой ти
пичный ' «общежитский» 
неуют, дополнили неприят
ное впечатление от вести
бюлей.

«Мы знаем эти наши не
достатки,— говорит комен
дант женского общежития 
№ 4 В. Ф. Азовская.— В

будущем с помощью ху
дожника превратим вести
бюль в холл, а стены ук
расим современными пла
катами и стендами». Будем 
надеяться, что планы ста
нут явью, и после ремонта 
стены приобретут прият
ный ласкающий глаз цвет.

Какой-то неустроенно
стью, холодностью встре
чают и помещения женско
го общежития № 1. Обра
щаюсь к председателю со
вета Тане Гулиной: «Чем 
объяснить такую карти
ну!». — «Наверное, неже
ланием проявить какую-то 
активность. Мы порой рав
нодушно относимся к тому, 
что находится за предела
ми наших комнат».

Внезапно лицо Тани ос
вещает улыбка: «Пойдемте, 
я покажу вам комнату для 
занятий». В комнате^ для 
{занятий очень уютно. На 
окнах цветы, красивые 
шторы, на стене — карты. 
А Таня рассказывает мне, 
что год назад эта комната 
имела такой же непригляд
ный вид, как кухня, кори
дор и вестибюль. Но де
вочки, которые приходили

сюда готовиться к занятиям 
в институте, решили свои
ми силами переоборудо
вать скучную комнату в 
приветливый, светлый чи
тальный зал. И столы почи
нили сами, и прибрали все, 
и карты повесили. Таким 
образом, если захотеть по- 
настоящему, то можно сде
лать многое.

Таня Гулина вспоминает, 
как преображаются этажи 
перед праздником. На сте
нах — плакаты, стенгазеты. 
Проводится конкурс на 
лучший этаж. Но, к сожале
нию, это бывает только не
сколько раз в году... А на
до, чтобы в общежитии бы
ло уютно и красиво еже
дневно. В силах самих де
вушек все изменить к луч
шему. Ведь они же строи
тели. Их призвание — со
зидать.

В красном уголке обще
жития привлекает внима
ние яркое декоративное 
панно. Невольно представ
ляешь нечто подобное в 
коридорах, комнатах, ве
стибюле... Тогда общежи
тие приобретет современ
ный, привлекательный вид,

В помощь садоводам и огородникам ------- -—----------------  

тия, на каждом этаже рабо
тают санитарные тройки — 
три человека из разных 
комнат проверяют аккурат
ность жилья. Лучшая ком
ната по традиции награж- 

перестанет отталкивать хо- Покидаю комнату при- дается переносным телеви- 
лодностью, необжитостью. ветливой Оли и захожу в зором. Но чистота — это 
Красные уголки в других другую — Не 57. На сте- еще не красота. Хочется 
общежитиях тоже выгля- нах — множество горшоч- предложить проводить кон- 
дят неплохо. ков с цветами. Перепле- курс не только на самую

Захожу в несколько ком- лись между собой стебли чистую комнату, но и на 
нат. Здесь шкафы, тумбоч- традесканции, образуя жи- самую красивую, ибо порой 
ки, но как-то не гармони- вой ковер, и сама атосфе- аккуратное жилье портит 
руют с ними железные ра в этой комнате какая-то безвкусица — аляповатые 
кровати. Руководители жи- теплая, дружеская. коврики, вульгарные безде-
лищно - коммунальной кон- А вот и еще одна комна- пушки на тумбочках. Кра- 
торы заверили меня, что та. Здесь живут недавние соте надо учить долго, по- 
снабжение мебелью идет выпускницы ГПТУ. Им то- степенно. Этому способст- 
постепенно. Но, к сожа- же, конечно, хочется, что- вуют лекции художников- 
лению, эта постепенность бы их жилье было необыч- модельеров, которые про- 
несколько затянулась. Соз- ным, красивым, поэтому ходят в общежитии № 1, 
дается впечатление, что до- украсили стены вырезками лекции о кино. Но жела- 
мостроительный комбинат из журналов мод, «Совет- тельно больше контактов с 
относится к общежитиям ского экрана». И масляной людьми, связанными с ли- 
как-то равнодушно, ото- краской нарисовали на тературой, с искусством, 
двигает заботы о них на штукатурке огненно-крас- К подъезду общежития 
второй план. Возможно, ес- ные, ярко-синие и ядовито- подъехала свадебная «Воп
ли бы молодые строители зеленые листочки. Краем- га». Белоснежная невеста 
видели больше внимания к во ли это! Нет. У девочек выпорхнула на крыльцо, 
своему жилью от комбина- есть стремление к красо- Она покидает общежитие, 
та, то и сами бы относи- те, но они еще не очень в котором ей встретились 
лись к общежитию лучше, хорошо понимают и знают трудности и радости, кото- 
по-хозяйски. ее законы... Наверное, тон- рое научило ее быть само-

Каждому человеку свой- ко, ненавязчиво следует стоятельной, хозяйственной, 
ственно стремление к кра- воспитателю (кстати, сту- умелой. Место в комнате 
соте. Пожалуй, все девочки дентке-заочнице института займет другая девушка... 
хотят украсить свои ком- легкой промышленности]. Станет ли для нее обще- 
наты, оживить их. «Мы членам совета общежития житие тем добрым, теплым, 
уже и макраме начали пле- прививать молодежи лю- уютным жильем, куда хо
сти, и рисунки своей сест- бовь к истинно прекрас- чется спешить после рабо- 
ры я на стены повесила,— ному. ты! Станет, если и сама она
говорит голубоглазая Оля Почти во всех комнатах приложит к этому свои уси- 
Володина, — а все чего-то чисто. Ведет регулярно лия.
не хватает». проверку совет общежи- О. МЕЩЕРЯКОВА.

СЕНТЯБРЬ
Пришла осень. Дни ста

новятся холоднее, коро
че. 22 сентября день ра
вен ночи. Погода месяца 
капризна, неустойчива, 
ясные, теплые дни сменя
ются дождливыми, прох
ладными. В воздухе и на 
почве могут быть первые 
осенние заморозки.

В саду с плодовых де
ревьев собирайте яблоки 
осенних и зимних сортов. 
Не следует запаздывать с 
их уборкой, так как это 
увеличивает процент па
далицы, ухудшает каче
ство плодов. Чтобы ябло
ки хранились в лежке, 
их осторожно снимайте 
руками, не ломая при 
этом плодушек и веток 
деревьев.

После сбора урожая 
подпорки из-под деревь
ев уберите, продезинфи
цируйте, сложите их на 
зимнее хранение в виде 
пирамиды или штабеля. 
Если дерево было сильно 
поражено плодожоркой, 
то на подпорках могут 
быть куколки этого вре
дителя. Такие подпорки 
лучше сжечь.

После сбора урожая в 
кронах старых деревьев 
срежьте отдельные ветви, 
попавшие под затенение 
(теперь это заметнее, чем 
весной) и которые не да
вали плодов хорошего ка
чества. Вырезайте не на 
кольцо, а на 15—20-сан
тиметровый шип; весной 
его удалите на кольцо. 
Начинайте очищать кору 
старых деревьев частыми 
железными щетками, ли
бо скребками. Лучше это 
делать после дождя, ког
да кора несколько на
мокнет. Снимите со 
штамбов ловчие пояса и 
сожгите их. Просмотрите 
кору под этими пояса
ми, уничтожьте окуклив
шиеся личинки вредите
ля.

На участке земляники 
продолжайте удалять 
усы и сорнякй, разрых

ляя при этом почву. У 
малины вырежьте отпло- 
доносившие побеги, лиш
ние новые и слабые от
прыски текущего года.

Кусты крыжовника и 
смородины проредите, 
удалите поломанные, су
хие, недоразвитые, по
раженные (щитовкой у 
смородины, мучнистой 
росой у крыжовника) вет
ки. Вырежьте все ветки у 
черной смородины стар
ше четырех лет, а у кры
жовника, красной и белой 
смородины — старше ше
сти лет. Выкопайте уко
ренившиеся отводки кры
жовника и высадите их 
на постоянное место.

Грядки с земляникой 
ремонтантных сортов 
закройте пленкой или 
парниковыми рамами. 
Этим продлите сбор 
ягод.

В конце сентября при
ступайте к перекопке 
почвы на приствольных 
кругах плодовых деревь
ев, вокруг кустов сморо
дины, крыжовника и ма
лины, внося навоз, ком
пост, перегной и фос- 
форно - калийные удоб
рения. Готовьте ямы для 
осенней и весенней поса
док плодовых деревьев и 
ягодных кустарников.

Прошлогодний компост 
пропустите через редкую 
железную сетку. Мелкую 
фракцию его используй
те как питательную орга
ническую смесь для удоб
рения плодовых и ягод
ных культур, крупную, с 
неразложившимися ос
татками, перенесите в 
компостную кучу заго
товки текущего года.

Во второй половине ме
сяца выкопайте морковь, 
петрушку, свеклу, редь
ку, репу, сельдерей. Об
режьте е корнеплодов 
ботву, оставив неболь
шие черешки. Корнепло
ды на солнце -сушить не 
следует, так как они под- 
вянут. Все корнеплоды 

уберите в подвал и за
сыпьте чистым песком.

Лук и чеснок, уберите, 
хорошо просушите, запле
тите в косы или уложи
те'в марлевые мешки и 
подвесьте на стены в су
хом месте. До середины 
сентября посадите зубки 
чеснока и бульбочки 
(детки).

Прополите и подрыхли
те ревень, хрен и другие 
многолетние овощи, под
кормите их навозной жи
жей.

Там, где • закончена 
уборка огурцов и поми
доров, удалите их ботву 
и засейте грядки наклю
нувшимися семенами ре
диса и укропа. К ноябрю 
мойсет вырасти нежная 
зелень.

В цветнике до середи
ны месяца можно делить 
и пересаживать много
летники (пионы, георги
ны, ирисы и т. п.). В поч
ву внесите ведро органи
ческих удобрений на 
квадратный метр либо 
200—300 граммов супер
фосфата и 20—30 грам
мов калийной соли. Де
лить растения надо так, 
чтобы оставалось на каж
дой части 3—4 стебля с 
корнями и спящими поч
ками. Корни перед по
садкой укоротите на 
треть.

Сентябрь —■ лучшее 
время для посадки луко
вичных цветов-гиацинтов, 
нарциссов, тюльпанов и 
т. д. Почву, предвари
тельно перекопайте, вно
ся полтора-два ведра ком
поста на квадратный 
метр. 200—300 граммов 
древесной золы, 50—70 
граммов суперфосфата, 
40—60 граммов аммиач
ной селитры, 40—50 грам
мов хлористого калия. 
Перед посадкой луковиц 
бороздки полейте раство
ром марганцовки и по
сыпьте песком. Для за
щиты от лукового Клеща 
протравите луковицы 
Ю—15 минут в 0,5-про
центном растворе карбо
фоса.

— * Госстрах :

ПОДАРОК К СВАДЬБА
Страхование к бракосо

четанию — надежный 
способ собрать необходи
мую сумму денег к тако
му важному событию, 
как вступление молодых 
людей в брак. Здесь 
удачно сочетаются и

страхование, и подарок.
Договоры страхования 

ко дню бракосочетания 
заключаются с лицами 
возраста от 20 до 72 лет 
на момент окончания до
говора в пользу детей от 
2 до 15 лет.

Чудо
В этом году садовод- 

любитель сада имени 
«Старых большевиков» 

' В. И. Голиков вырастил 
чудо-кабачок. Его дли
на 1,35 м, а вес—5,5 кг.

Этот кабачок ■— гиб
рид вьетнамского кабач-

кабачок
ка с . индийским огур
цом.

НА СНИМКЕ: Голи
ков В. И. со своим чудо- 
кабачком.

Фото садовода-люби
теля Е. Шабашова.

Ребенок, в пользу кото
рого заключен договор, 
считае’ися застрахован
ным на случай расстрой
ства здоровья от травмы, 
полученной в результате 
несчастного случая, и в 
то же время ему гаран
тируется выплата полной 
страховой суммы в мо
мент бракосочетания.

Молодым людям, всту
пившим в брак после 18 
лет, страховая сумма уве
личивается на 3 процен
та за каждый год, исте
кающий со дня оконча
ния срока страхования.

Если же застрахован
ный к 25-летнему возра
сту не вступил в брак, то 
ему выплачивается стра
ховая сумма с увеличени
ем на 21 процент.

Страховая сумма по 
истечении срока выпла
чивается независимо от 
того, были ли взносы уп
лачены полностью или 
их уплата была прекра
щена в связи со смертью 
страхователя в период 
действия договора.

Договоры свадебного 
, страхования заключают

ся на различные суммы, 
но не менее чем на 300 
рублей.

Страховые взносы мо
жно платить путем без
наличных расчетов через 
бухгалтерию предприятия 
или наличными деньгами 
страховому агенту.

КИРОВСКАЯ 
ИНСПЕКЦИЯ 
ГОССТРАХА.

ДЕНЬ БЕГУНА
Физкультурники Урал

машзавода стали инициа
торами проведения в на
шем городе Всесоюзного 
спортивного праздника — 
Дня бегуна. Он состоится 
12 сентября в Зеленой Ро
ще. Начало соревнований 
в 10 часов утра.

Приглашаем всех строи
телей принять активное 
участие в спортивном 
празднике.
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